



2009/11/02

“BROTOS VERDES” MASONICOS

Decía *Ignacio Merino* de la GLSE, que la masonería en España va con viento fresco surcando interesantes mares, lo cierto es que no sé muy bien en que se fundamenta para decir que la “*masonería española va muy bien*” porque la realidad es que si examinamos fríamente el panorama Obediencial y logial, podríamos decir que estamos como en el *mito de Sísifo y el de Prometeo* juntos.

Seguimos arrastrando la piedra cada día para verla caer pendiente abajo cada noche, y nos dejamos de comer nuestro propio hígado, reproduciendo los problemas una y otra vez por los prejuicios, los encontronazos personales y personalistas, pululando las visiones pacatas que todavía buscan las marcas de los masones operativos por las iglesias como quien busca el vitriol; sin dejar de lado las visiones particulares que diseccionan a los proyectos en corralitos con cuño y querencias muy propias, etc.

Como fórmula comparativa de cómo estábamos y de cómo estamos, valga esta reseña que traigo de en la *Revista de la Gran Logia Simbólica Española: Cuadernos Masónicos* en la nº5 (1997) se daban las siguientes estadísticas masónicas : **Gran Logia de España** 30 Logias; **Gran Logia Simbólica** 20 logias; **Federación del Derecho Humano** 5 Logias; Gran Logia Femenina de Francia 3; logias, Logias libres 4; Por tanto compárese con la situación logial de hoy....

Aunque no dejo de reconocer que son formas de ver la masonería española, me imagino que rememorando mitos y mitomanías, que será como el anuncio de la botella unos la verán medio vacía y otros media llena.... nada nuevo bajo el mandil masónico español, son los llamados dilemas masónicos españoles.

Pero no se puede obviar que debajo de todo ello hay “*brotos verdes*” que se expresan por un lado en la **vigorización de algunas logias del Gran Oriente de Francia en España**, que han cogido marcheta, y está en pleno desarrollo de una intensa labor de exteriorización en base al trabajo propio, y no cambiando cromos con el gobierno de España como hace alguna Obediencia a modo de contraprestación por una entrega de “papeles masónicos” repartidos por el exilio para de esta manera se le subvencionen algunas exposiciones, que luego resultan como de andar por casa...

Por tanto felicitar desde aquí a la **Logia Blasco Ibáñez**, la logia madre de todo el trabajo masónico del **GODF en España**, que de nuevo se coloca como logia de referencia por su quehacer masónico;

Labor de exteriorización algo más interna que también desarrolla de forma más discreta la de la **Constante Alona (GodF)** con actos como la magna tenida en el **Rito Menfis**

Misrain, a la cual me hubiera gustado acudir, pero la distancia y la mudanza de casa, han sido cuestiones insalvables..

Otros brotes los podemos ver en la puesta a punto como Obediencia del [Gran Oriente Femenino de España \(GOFE\)](#) de cuya entrega de Carta Patente, nos hemos hecho eco en este mismo blog.

En otro orden de cosas, deseo hacerme eco de la apuesta del [Grande Oriente Ibérico](#), que ha remozado toda su página web, que en principio era una página muy estática y ahora se ha convertido en todo un portal de informaciones y referencias, como la que dedica al [Rito Francés](#), que es original en interesante

Atención porque el GOI ha cambiado también su dirección web, ahora es <http://www.grandeorienteliberico.org/>



Víctor Guerra